
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung  

des Fördervereins Ohmsteder Orgel e.V. am 23. November 2022, 19:00 Uhr 

im Gemeindehaus Butjadinger Straße 
 
Anwesende: Herr Fiedler, Herr Wehner, Herr Vahlenkamp, Herr Fasse, Herr Moldt, Frau Besser,  
            Frau Dugge 
 
Top 1:  
Herr Fiedler eröffnet die JHV und begrüßt die anwesenden Mitglieder. Sodann führt er durch die 
Jahreshauptversammlung.  
 
Top 2: 
Herr Fiedler fasst in einem Bericht rückblickend die Arbeit des Fördervereins zusammen. 
Corona bedingt konnten nur wenige Aktionen durchgeführt werden. Er würdigt insbesondere 
die Arbeit der ehrenamtlichen Helferinnen im Orgel-Café, die mit ihrer Arbeit nicht nur dazu 
beitragen, dass das Spendenvolumen des Orgelfördervereins beständig wächst, sondern dass es 
in der Kirchengemeinde einen wichtigen sozialen Treffpunkt für Menschen gibt, die 
Gemeinschaft, Gespräche und Kontakte suchen.  
Ein besonderes Highlight war das Orgelfest, das am 5. September 2021 rund um die Ohmsteder 
Kirche und insbesondere unter Teilnahme des Schirmherrn Herrn Oberbürgermeister Krogmann 
stattfand. Es bot einen informativen Rahmen, um unser Orgelprojekt in den Fokus einer breiten 
Öffentlichkeit zu stellen.  
Herr Fiedler verweist darauf, dass das Orgelprojekt nunmehr konkrete Formen annimmt. So sind 
vier Orgelbaufirmen gebeten worden, Ideenvorschläge an den GKR einzureichen, die vom 
Orgelsachverständigenausschuss dahingehend geprüft werden, inwiefern sie den 
Anforderungskatalog zur Orgelsanierung und –erweiterung erfüllen. Dieser Arbeitsschritt 
könnte bis zum Frühjahr 2023 abgeschlossen sein und die Grundlage für die Planung weiterer 
zielorientierter Aktionen (Spendenbarometer etc.) bilden.  
Nicht unerwähnt lässt Herr Fiedler die gute Zusammenarbeit mit Herrn Bakenhus, der schnell, 
unkompliziert und kostengünstig sämtliches Werbematerial gestaltet. Erst kürzlich konnten 
neue Dankes- und Weihnachtskarten gedruckt werden. 
 
Als Ausblick weist Herr Fiedler darauf hin, dass es ein Ziel sei, auch weiterhin neue Mitglieder 
für den Förderverein zu gewinnen und die Planung und Umsetzung öffentlichkeitswirksamer 
Aktionen im Blick zu behalten. Aufgrund der nunmehr eingeholten Ideenvorschläge bei 
Orgelbauern geht er davon aus, dass das Jahr 2023 konkrete Umsetzungsschritte bringen wird, 
über die dann auch laufend in der Öffentlichkeit berichtet werden kann.  
 



Top 3:  
Herr Moldt (Schatzmeister) legt den Finanzbericht vor. (siehe Anlage) 
Er hebt besonders hervor, dass den Einnahmen in Höhe von ca. 6.000 Euro nur ca. 340 Euro 
Ausgaben gegenüberstehen. Die Bereitschaft zu unentgeltlicher Arbeit ist in allen Bereichen 
(Porto, Druck, Kuchen im Orgel-Café) bemerkenswert groß. 
 
Top 4:  
Herr Dugge und Herr Tramann-Wilke hatten den Finanzbericht am 7.11.2022 geprüft. Da beide 
berufs- bzw. krankheitsbedingt nicht an der JHV teilnehmen konnten, verliest Herr Moldt ihren 
Kassenprüfungsbericht. Es gibt keine Beanstandungen, so dass die Entlastung des Vorstands 
vorgeschlagen wird.  

 
Top 5: 
Herr Vahlenkamp stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Sodann erfolgt die 
einstimmige Entlastung des Vorstands mit 1 Enthaltung. 
 
Top 6: 
Für die Wahl des Vorstandes stellt sich Herr Vahlenkamp als Wahlleiter zur Verfügung. Sodann 
übernimmt dieser die Vorstandswahlen. Die bisherigen Vorstandsmitglieder sind bereit sich 
wieder wählen zu lassen. Es gibt keine anderen Kandidatenvorschläge. Daher wird einstimmig 
beschlossen, die Wahl des neuen Vorstands öffentlich und en bloc durchzuführen.  
 
Einstimmig werden gewählt:  

           Herr Fiedler – Vorsitzender 
           Herr W. Wehner – stellv. Vorsitzender 
           Herr Moldt – Schatzmeister 
           Frau Dugge – Schriftführerin 

 
Die gewählten Kandidaten nehmen die Wahl an und danken für das Vertrauen. 
Sodann übernimmt Herr Fiedler wieder die Sitzungsleitung. 
 
Top 7: 
Herr Fiedler bittet um die Benennung von Kandidaten für das Amt der Kassenprüfer. Es werden 
Herr Vahlenkamp und Herr Dugge vorgeschlagen. Beide Kandidaten stehen zur Verfügung (Herr 
Dugge hatte vorab seine Bereitschaft und sein Einverständnis erklärt) und werden in offener 
Wahl und einstimmig mit einer Enthaltung gewählt. Herr Vahlenkamp und Herr Dugge (in 
Abwesenheit) nehmen die Wahl an.  
 
Top 8: 
Unter Verschiedenes dankt Herr Pastor Fasse allen Mitgliedern und insbesondere dem Vorstand  
dem Orgelförderverein sowie den Helferinnen und Unterstützern des Orgel-Cafés für die 
geleistete ehrenamtliche Arbeit und sichert eine weitere gute Zusammenarbeit mit dem GKR zu. 



 
 

 

Herr Fiedler schließt die Sitzung um 19:30 Uhr. 

 

Sabine Dugge (Schriftführerin) 

die nächste Sitzung des Orgelfördervereins findet statt 

am Dienstag, dem 14. März 2023 um 19 Uhr im Gemeindehaus Butjadinger Straße 


